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神国的宴席神国的宴席神国的宴席神国的宴席    

时间: 30 minutes 

 

请问各位，睦邻教会这一季的主题是甚么？是的，就是祷告．我想请问曾经参加过祷告会的请举手，

如果你还没有参加过祷告会，我们希望你至少一个月参加一次，祷告给了我们一个除去繁杂的思虑，

单单和神面对面的时间。祷告不一定要去祷告会，但是当我们一起在祷告会的时候，你知道来的人

都是为了和神更亲近，来的目的就是祷告。盼望我们教会在祷告上能突破，让我们一起为祷告而祷

告。成人主日学，下周开始David Pawson 牧师的新约概论，马太福音。 

 

请问你们已经拿了一本灵修手册？如果还没有的请你举手，请同工将手册送给他们。如果你还没有

写上名字的，也请你现在写上。现在请翻到第４２页，写上今天的日期，讲员请写上许牧师，经文

是路加福音14:15-24; 及14:11，讲题是神国的宴席． 

 

上上个星期我们提到，面对灾难，我们应当思想，不是为甚么他们会死，而是为甚么我还活着，因

为我们每个人都需要面对神的审判。 

 

一一一一、、、、    拒绝的理由拒绝的理由拒绝的理由拒绝的理由：：：：家庭和经济家庭和经济家庭和经济家庭和经济    

路加福音路加福音路加福音路加福音 14:15 同席的有一人听见这些话，就对耶稣说：“在上帝国里吃饭的有福了！” 16 耶稣

对他说：“有人摆设大宴席，请了许多客人。 17 到了坐席的时候，他打发仆人去对所请的人 

说：‘请来吧！样样都已齐备了。’ 18 众人异口同声地推辞。头一个对他说：‘我买了一块地，必

须去看看。请你准我辞了。’ 19 另一个说：‘我买了五对牛，要去试一试。请你准我辞了。’ 20 又

有一个说：‘我才娶了妻子，所以不能去。’  

 

在１４章前半耶稣用宴席来做一个比喻，咬人学习谦卑，不要先求坐重要的位置，譬如说，如果在

教会有人结婚，通常前面两排留给的是新郎和新娘的家庭，服事人员等等，如果你一来就坐在前面，

等到后来别人请你让座，而后面又都坐满了人，那就很不好意思了。所以耶稣要人学习谦卑。同样

的，请客不要只请有钱人，因为我们不应该要求人的回报，只要求得神的喜悦。１４节提到当复活

的日子，神亲自会让你得着报答。 

有一人一听到复活和宴席，就连想到最大的宴席，也就是将来在天上的宴席。在以赛亚书和诗篇我

们看见，宴席表示的是胜利后的庆祝，就好像是打胜仗后要庆祝一样，宴席代表着神的同在，基督

徒将要在天上享受永远和神的关系。 
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以赛亚书 25:6 在这山上，万军之耶和华必为万民摆设宴席，有肥甘与美酒，就是满有骨髓的肥

甘与精酿的美酒。 7 在这山上，他必吞灭缠裹万民的面纱和那遮盖列国的遮蔽物。 8 他已吞灭死

亡直到永远。主耶和华必擦干各人脸上的眼泪，在全地除去他百姓的羞辱；这是耶和华说的。9 到

那日，人必说：“看哪，这是我们的上帝，我们向来等候他，他必拯救我们。这是耶和华，我们向

来等候他，我们必因他的救恩欢喜快乐。” 

 

这人就说在神国里吃饭的有福了。乍看之下他指的是所有得救了的人有福气了。可是从前后文我们

看见，他正在与法利赛人的首领及其他的法利赛人吃饭，所以他暗喻法利赛人是有福的，可以得着

救恩，将来与神一同坐席。针对他这句话，耶稣要告诉他们，到底是甚么样的人会在神的国度里。 

 

或许在这个比喻中我们可以说，主人是天父，而耶稣就是来邀请人。这里我们看见有一群人先被邀

请，这些人答应要来，可是等到样样都齐备的时候，宴席要开席的时候，这些人都说不去了。虽然

他们看起来回答的都不同，但是都是因为经济上或是家庭中的原因。第一个说，因为需要去看地。

能买地应该是有钱人。第二个说，因为要试试牛，这里说到有５对，代表他也有钱，因为一般人只

有一到二对牛。第三个理由也没有解释，为甚么刚娶妻的不能参加宴席，可能是因为要打拼所以没

时间，但是他可能更夸张，因为连原因都不说。这些人本来都答应的，但是最后反悔，而他们反悔

的原因比较是自私的原因。 

 

作为一个男人，我们从小就被教导要负责任，要为家庭打拼，要在经济上闯出一片天空，让自己和

家人能够丰衣足食。我们一辈子也为着这个目标努力，这也成为我们生命的重心，这可能也是为甚

么教会里的男士比较少的原因。传统上看一个女人看她是否贤惠，看一个男人看他是否扛得起。可

是，作为一个男人，我们常常忘记了甚么对家人最好。从前的好男人以为只要在金钱上给家人足够

的帮助，就尽到了一个男人的责任。现在的好男人，除了在工作上尽责，也要更注重妻子孩子心理

上的需要，从前我们没有听过忧郁症，从前也没有那么多的心理医生和教育专家，但是现在都有了。

因为我们越来越注重全人的发展。但是我们会不会忘了一项，就是更重要的灵魂？当我们在追求物

质的丰富，心理及身体的健康时，我们会不会把更重要的灵魂给忘了。当我们觉得我们和家人在天

堂已经有入场卷，有座位的时候，我们会不会是一厢情愿？否则，为甚么我们一直为了这些责任不

断的拒绝神。牧师不是说，今天你不去教会几个礼拜，天堂就没了你的名字，但是会不会你不断的

拒绝的时候，其实福音根本没有在你心中扎根？你是否把重要的看成次要的，短暂的看成永恒的，

就像这个故事里面的人一样，看其他的事重要过参加这个宴席，最后他们失去了参加这个宴席的机

会。一个男人最重要的，是把家人带到神的面前，这并不代表我们不需要工作，照顾家人身体和心
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理上的需要，而是我们要有明确的目标，人一生的目标就是荣耀神，以神为乐，直到永远。因为要

荣耀神，讨神喜悦，所以我们要更好的工作，不是做给老板看，而是给神看，我们要更爱家人，因

为他们是神赐给我们的礼物。我们自己的灵魂也才有确切的归宿，你就能带给家人真正的喜乐和稳

定。盼望我们不是单单成为一个新好男人，更成为一个属灵的新好男人。 

 

二二二二、、、、    人不能救自己人不能救自己人不能救自己人不能救自己，，，，却能害自己却能害自己却能害自己却能害自己    

 

如果你是主人，你会如何？如果今天有一场隆重的婚礼，新郎请了许多有名望的人来，可是到了婚

礼当天，这些人突然说不来，那么是不是很难看？所以难怪主人会发怒。那么你觉得神现在是看着

你微笑，还是发怒呢？ 

 

昨天在我家，女儿很辛苦堆起来的积木，儿子几秒就完全破坏了。要建造很难，要拆毁很容易。这

里我们看见，参加宴席的，自己不能去，要有被邀请才能去。人没有办法自己去神那里，所以我们

需要耶稣的救恩。我们上基要信仰班的时候，会提到，人们可以进入天堂，不是因我所做的，乃是

因基督所做的。但虽然人不能救自己，却可以害自己。能不能参加宴席的决定权在主人，但是愿不

愿意接受邀请看各人。这里我们发现，这些人接受了邀请，却在最后一秒拒绝了。其实他们的这些

理由，不是最后一秒才形成的，我相信今天如果没有地，没有牛，没有妻子，他们还是会有其他的

理由来拒绝，因为他们一开始接受邀请，就不把这件事看为重要。所以他们的拒绝，不是最后一秒

的拒绝，而是他们的生活方式拒绝了这个宴席。他们的生活方式已经将重心放在其他的人事物，而

不是定睛在神的身上。神要邀请人很难，需要耶稣付上生命的代价。人要拒绝神很容易，就照你原

来的生活方式活就好了。可是拒绝的人要自己承受拒绝的后果，主人不会因为这些人不来就取消祂

的宴席，就好像婚宴不会因为一些人不来就取消一样。这些空出来的座位，自然会有人补上，原来

这些人就来不及了，因为不再有你的位子了。 

 

三三三三、、、、    自高必降为卑自高必降为卑自高必降为卑自高必降为卑，，，，自卑必升为高自卑必升为高自卑必升为高自卑必升为高    

 

21 那仆人回来，把这些事都告诉了主人。这家的主人就发怒，对仆人说：‘快出去，到城里大街小

巷，领那贫穷的、残疾的、失明的、瘸腿的来。’ 22 仆人说：‘主啊，你所吩咐的已经办了，还有

空位。’ 23 主人对仆人说：‘你出去，到大街小巷强拉人进来，坐满我的屋子。 24 我告诉你们，

先前所请的人没有一个可以尝到我的宴席。’” 

14:11 因为凡自高的，必降为卑；自甘卑微的，必升为高。” 
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可能你会想为甚么耶稣要特别提出这些社会中的低层人？其实三次邀请，主要的对象都不一样，事

实上神并没有特定的对象，耶稣这样说是要和法利赛人做对比。如果他们之前还没有发现耶稣这个

比喻是在说他们，现在他们也应该明白了，因为法利赛人不是社会的低层。耶稣要让他们知道，你

们就是我所说不能进入天国的那一群。法利赛人最大的问题就是觉得自己没有问题。 

甚么人最难传福音，我觉得是那些不觉得自己需要的人。甚至我就碰过有人在道德上比他周围的基

督徒还要好，到一个地步他身边有一位基督徒告诉我，很难向他传福音，因为他做的比他们都好。

但是他忽略了一件事，再多的好行为都不能弥补他曾经犯过的错事。越有才能的人，要谦卑下来就

更难。越靠自己的行为的人，就越难放下自己心中的骄傲。 

 

知道自己有问题比较没有问题，不知道自己有问题才很有问题。 

 

有的时候，知道痛不见得不好，因为你知道去看医生。医生不是神，所以医生要问你那里不舒服，

如果你都没有不舒服，你就不会迫切要看医生。所以知道自己心灵贫穷的人，才会谦卑下来让神来

掌管自己的生命。马太福音 5:3 “心灵贫穷的人有福了！ 因为天国是他们的。这些人知道自己生

命已经非常辛苦，他们会珍惜每一次的机会。事实上，歧视也发生在新约的教会，所以耶稣说的话，

是每一个时代都要谨记的。 

 

１１节可以做个很好的总结：14:11 因为凡自高的，必降为卑；自甘卑微的，必升为高。” 

 

我再说一次：要往上，先往下。 

天堂可以很让人惊讶，因为当你进去的时候，你会发现，可能很多总统总理不在那里，很多有钱人

不在那里，反而一大堆穷苦人和残废的人。如果你是一个心灵贫穷的人，现在就是你的好机会，你

可以藉着耶稣到神的国度里。当我们有属灵的谦卑，免得我们失去了这丰盛的神国宴席。 

 

我们一同来祷告。 

 


